

## Medicina Complementaria, otro paso adelante



Durante este mes se conoció en nuestro hospital la Resolución Interna N° 87, a través de la cual procedimos a crear a fines de marzo pasado una nueva dependencia en el establecimiento, la Unidad de Medicina Complementaria. Ésta fue impulsada por quienes en este recinto despliegan métodos integrativos a la medicina tradicional, y dada la visión holística que hoy impera en la materia, como equipo de gestión directiva comprometimos todo nuestro apoyo para que esta iniciativa llegara a buen puerto.

Sabemos que nuestro giro es atender los padecimientos y requerimientos de la población más desposeída que se atiende en el sector público de salud. Sabemos también que, algunas veces, la medicina tradicional requiere de un complemento para que el usuario enfrente de la manera adecuada la situación que le aqueja. Es por ello que dimos este primer gran impulso, como es la conformación de esta naciente Unidad de Medicina Complementaria. Ahora debemos consolidar este proyecto y hacerlo operativo para todos quienes así lo requieren.

Queremos detenernos en este punto, pues si bien nuestro foco principal ha estado siempre puesto en nuestros usuarios externos, no podemos olvidarnos de nuestro público objetivo interno, ustedes los funcionarios. Dado que durante este 2018 el programa de Medicina Complementaria funcionará en marcha blanca, se ha instruido a que sea nuestro personal también beneficiario de esta iniciativa a través de estas terapias integrativas. Ustedes saben que ha sido preocupación constante de este equipo directivo el bienestar de nuestros funcionarios, por lo que esperamos –y así lo hemos aconsejado- que esta nueva Unidad aporte a este gran objetivo hospitalario.

**Síguenos en las redes sociales**



## Breves noticiosas del San Martín

### Durante este mes teletrombolizamos a 4 pacientes con ACV



Desde la llegada, el pasado mes de marzo, de una máquina adaptada para la realización de teletrombolisis, han sido 4 los casos en que esta técnica que nos conecta con el Hospital Barros Luco de Santiago permitió a nuestro personal de la Unidad de Emergencias trombolizar a pacientes que arribaron desde diversos puntos de la red con un Accidente Cerebro Vascular en horario inhábil en que nuestro recinto no cuenta con horas de neurólogo.

Con el éxito alcanzado gracias a este procedimiento y al buen actuar de nuestro equipo de la Unidad de Emergencias es que nuestro establecimiento se va consolidando dentro de la red SSVQ y a nivel regional como un polo de desarrollo neurológico, lo cual va en beneficio de nuestros usuarios.

### Unidad de Medicina Complementaria quedó formalizada como tal

Por medio de la Resolución Interna N° 87, de fines de marzo reciente, es que nuestro Hospital formalizó la constitución de la nueva Unidad de Medicina Complementaria, cuyo referente es la anatomo patóloga Ángela Urtubia e integran, además, los médicos Erik Contreras y Jorge López, la parame médica Camila Donoso, la psicóloga Camila Cornejo y el tecnólogo médico Pablo Varas.



Durante este 2018 el trabajo del equipo se abocará a mantener las prestaciones a nuestros usuarios que ya realizan, en espera de consolidar el programa con un lugar físico estable y los recursos asociados a ello. Pero, además, se iniciará una marcha blanca de manera de que durante este año nuestros funcionarios accedan a esta medicina integrativa que tiene esta Unidad, la que posee entre sus integrantes a 2 terapeutas florales, una reikista, un músico terapeuta, un consultor ayurvédico y un acupunturista.

## Breves noticiosas del San Martín

### Conmemoramos el Día Mundial de Salud y Seguridad en el Trabajo



El viernes 27 del presente nuestro recinto conmemoró el Día Mundial de la Salud y Seguridad en el Trabajo, instancia en la cual la Unidad de Prevención de Riesgos y Medio Ambiente en conjunto con la Comisión de Salud, el Comité de Riesgos Psicosociales, el Comité de Trastornos Músculo Esqueléticos, el Comité de Hospitales Verdes y Saludables y el Comité Paritario, instalaron una feria informativa en nuestro frontis.

El objetivo fue difundir la importancia de la salud y seguridad en las labores diarias en los establecimientos de salud, por lo que esta actividad se centró en nuestros propios trabajadores. De hecho, una comitiva visitó diversos servicios clínicos y unidades de manera de alertar a los trabajadores sobre la importancia de estos tópicos. (Fotos Pág. 22)

### Se inició nueva temporada de Cuentacuentos

Este viernes 27 se inició una nueva temporada de Cuentacuentos en nuestro Hospital San Martín, instancia en la cual por cuarta temporada consecutiva se fomentará la lectura en nuestro recinto, esta vez a partir de un proyecto colaborativo de la Fundación Mustakis y algunos recintos de nuestra red SSVQ como el Gustavo Fricke, Hospital de Peñablanca, el Geriátrico de Limache, el de Quilpué, y nuestro establecimiento.



Cabe señalar que esta temporada, que se extenderá hasta el 31 de agosto, será nuevamente la actriz y cuentacuentos, Claudia Bravo Bonulef, quien se dará cita en nuestros servicios clínicos y salas de espera para llevar la magia del relato oral a nuestros usuarios y funcionarios en 14 sesiones, por 3 veces al mes, sin que en esta oportunidad se contemple un taller para los funcionarios. Damos nuestra bienvenida a este gran proyecto que se ha vuelto tradición en nuestro Hospital

## Breves noticiosas del San Martín

### 830 funcionarios serán capacitados en nuestro PAC 2018



Un total de 830 funcionarios del establecimiento serán capacitados a través de las 30 actividades que contempla para el año en curso nuestro Plan Anual de Capacitación, el cual se extenderá hasta fines de septiembre próximo.

Cabe señalar que este PAC 2018 se inició durante el mes en curso con el Curso de Reanimación Cardiopulmonar Básica, para 90 funcionarios, el que se desarrolló los días sábado 14 y sábado 21 de este mes (en la imagen). Durante

este año el número de funcionarios a capacitar se incrementó en un 31% en relación al año 2017, y el énfasis de las temáticas de perfeccionamiento están orientadas a Gestión del Cambio, según los lineamientos de la Dirección del establecimiento, Acreditación de Calidad y Prevención de Riesgos.

### Campaña de Invierno avanza a toda marcha con trabajo de Comisión

Desde marzo pasado, y cada 15 días, se está reuniendo en la Sala de Consejo nuestro Comité de Campaña de Invierno 2018, el cual en estos días se encuentra definiendo quién encabezará dicha instancia debido a que el doctor Fernando Paz ha debido concentrar su actuar en el Servicio de Pediatría.

Además, el equipo multidisciplinario ha ido avanzando respecto de los requerimientos y necesidades que posee cada servicio clínico y unidad de apoyo para enfrentar el *peak* de la campaña, así como organizándose en temas como la concurrencia a las videoconferencias y la periodicidad de las reuniones, las cuales aumentarán en frecuencia una vez que la contingencia así lo amerite a través del incremento de las consultas y hospitalizaciones por causas respiratorias, las que debiesen darse en las próximas semanas.



## Breves noticiosas del San Martín

### Comité de Gestión Usuaria realizó primera reunión del año



El jueves 26 se realizó la primera reunión del año de nuestro Comité de Gestión Usuaria, ocasión en que este órgano asesor -que tiene por objeto apuntar a una mejor calidad de la atención, y a una mayor satisfacción usuaria- realizó una evaluación del Plan de Trabajo 2017 y visualizó los desafíos para este año 2018.

En la ocasión, los integrantes del Comité acordaron trabajar, por medio del levantamiento de diagnósticos participativos, con los diversos equipos de servicios clínicos y unidades de manera de recibir la retroalimentación necesaria tendiente a aumentar la satisfacción de nuestros usuarios, por lo que también se acordó difundir las encuestas de este tipo y realizar talleres de manejo de crisis, entre otros temas

### Chile Crece Contigo realizó encuentro Biprovincial de APS y hospitales

El 19 de este mes se llevó a efecto el Primer Encuentro Biprovincial del Sistema Chile Crece Contigo del 2018, instancia organizada por el equipo del Chile Crece Contigo de nuestro Hospital y que convocó a una treintena de profesionales del CHCC de dispositivos APS y hospitales de la red de comunas como Cabildo, La Ligua, La Calera, Hijuelas, Nogales y Quillota, logrando con creces el objetivo propuesto con esta actividad.



La jornada tuvo por finalidad el fortalecer la coordinación entre niveles de atención para el abordaje integral de las gestantes, niños y niñas en riesgo. En el encuentro, que contó con participación de la Subdirectora (S) del GUPS, Maritza Galaz, se abordaron temas como planificación y estrategias de mejoras de coordinación entre equipos de atención primaria, secundaria y red comunal, entre otros de interés.

## Breves noticiosas del San Martín

### Avanza cumplimiento del indicador RH 3.1 de Acreditación



En base a la programación del quinquenal 2016—2020, la totalidad de nuestros funcionarios de las 13 áreas clínicas de atención directa al paciente deben estar capacitados en las áreas de RCP e IAAS de manera de dar cumplimiento al indicador de Acreditación de Calidad RH 3.1

Al entrevistar al referente de la característica, Alex Guerra, informó que durante el año 2017 correspondía que, del 100% de los funcionarios que participan en atención directa del paciente, el 40% debían estar capacitados en las áreas antes señaladas. El cumplimiento en la materia ha sido progresivo, y a la fecha el 66% de los trabajadores se encuentran capacitados en RCP, mientras que el 91% lo ha hecho en IAAS, con lo que nuestro establecimiento supera la meta impuesta al 2017, dando avance a este indicador. Cabe mencionar, no obstante, que aún existen algunas brechas por cumplir en el estamento médico.

### Puesta en Marcha sostiene encuentro con comunidad organizada

Durante la sesión del Consejo Consultivo de Usuarios de este mes es que la comunidad organizada de nuestro establecimiento, a través del Consejo Consultivo de Usuarios, pudo conocer a través de nuestra Unidad de Puesta en Marcha el avance real que posee la obra del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, la cual ya registra un avance superior al 15%.

Además de revisar algunas características de esta mega obra de salud, el Consejo Consultivo que representa a las fuerzas vivas de la comunidad en relación a nuestro Hospital se impuso de las principales características que poseerá en nuevo recinto asistencial que debiese estar listo el año 2020, así como la labor de Puesta en Marcha, entre otros temas de interés.



## Breves noticiosas del San Martín

### Hospital participó en actividad de “Gobierno Presente”

Luego de la realización del Consejo Técnico Asesor de la Gobernación Provincial, nuestro Hospital San Martín, al igual que otras reparticiones públicas de la zona, quedó invitado a participar en la actividad de “Gobierno Presente”, la cual se materializó el pasado viernes 20, en la Plaza de Armas de la vecina comuna de La Cruz.



En la oportunidad, nuestro recinto de salud se hizo representar con un stand del establecimiento que concentró como punto de interés la difusión de nuestro Programa de “Hospitalización Domiciliaria”, razón por la

cual se constituyó en dicha actividad parte del equipo de trabajo de esta iniciativa, quienes atendieron consultas de la comunidad a la vez que orientaban acerca de cómo acceder a este programa hospitalario.

### Celebramos el Día del Profesional Administrativo

La mañana del pasado lunes 23 nuestro Hospital conmemoró el Día del Profesional Administrativo, oportunidad en que se congregan aquellos profesionales no clínicos, y que no poseen un día como efeméride para recibir su merecido reconocimiento. Cabe destacar que en Latinoamérica esta efeméride se conmemora cada 25 de abril, por lo que nuestro establecimiento cambió para dicha fecha el reconocimiento que antes se hacía en mayo.

En la oportunidad el Director (S), doctor Darwin Letelier agradeció por el apoyo prestado por estos funcionarios a la labor clínico asistencial del recinto, asegurando que el Hospital no podría funcionar sin el valioso aporte de todos los funcionarios que integramos esta gran familia hospitalaria.



## Breves noticiosas del San Martín

### Operativo de Salud para 200 funcionarios por parte de Caja Los Andes



La mañana del pasado miércoles 18 se llevó a efecto un Operativo de Salud destinado a nuestros funcionarios titulares y contrata por parte de la Caja Los Andes, a la cual quedan adscritos automáticamente nuestros trabajadores.

En la oportunidad, en la que se inscribieron cerca de 200 de nuestros funcionarios, se trabajó en 4 áreas: Cardiovascular, Auditiva, Dermatología y Kinesiológica, con gran participación de nuestros trabajadores.

Cabe señalar que este tipo de operativo se está realizando al menos una vez al año en nuestro establecimiento, el que cuenta con 650 trabajadores afiliados a Caja Los Andes entre titulares y contrata, y en los próximos meses se espera reiterar esta iniciativa a través de un operativo oftalmológico.

### Charla de Mutual de Seguros para funcionarios

Con la presencia y presentación de personal de la Mutual de Seguros en nuestro Casino prosiguió, el pasado jueves 12, el Ciclo de Charlas Informativas para funcionarios enmarcadas en el Plan de Calidad de Vida 2018, actividad organizada por la Unidad de Calidad de Vida Laboral.

En la oportunidad se presentó a los funcionarios el plan de seguros de vida y de planes de ahorro para el mejoramiento de las pensiones de los trabajadores que posee la Mutual, entidad que posee un convenio con nuestro SSVQ y los trabajadores de la red. Hay que destacar, además, que previo a esta charla se presentó en nuestro recinto personal de la Mutual en el hall de Alimentación de manera de brindar informaciones y asesoría.



## Breves noticiosas del San Martín

### Se realizó nueva Feria de Emprendimiento NANEAS



El pasado miércoles 18 se realizó la tercera versión de la Feria de Emprendimiento NANEAS, la cual tuvo por objeto apoyar a las madres y apoderados de los Niños y Adolescentes con Necesidades Especiales en la Atención en Salud, NANEAS, que son atendidos por un equipo multidisciplinario de profesionales en nuestro establecimiento.

En la ocasión, las apoderadas NANEAS mostraron algunos productos elaborados y/o comercializados por ellas mismas como artesanías, repostería o venta de plantas, todo ello con objeto de cubrir –en parte– los gastos que contemplan las patologías de sus hijos e hijas. Hay que destacar en la materialización de esta Feria el apoyo del mismo equipo NANEAS que se hizo presente en la actividad.

A

### Saludamos a Terapeutas Ocupacionales en su día

Durante la mañana del 5 de abril, como en todos los servicios de salud y hospitales del país, conmemoramos el Día del Terapeuta Ocupacional, profesión que se integró en el último año a las prestaciones que brinda nuestro Hospital San Martín a los usuarios de la zona.

Es por ello que el Director de nuestro Hospital San Martín, Ramón Galleguillos Olivares, saludó a Bárbara Robles Vivanco, una de las 2 terapeutas del recinto asistencial, a quien felicitó por su labor y le instó a seguir en la senda de mejora continua que se ha trazado el establecimiento.



Se saluda también al Terapeuta Ocupacional dependiente de la Unidad de Kinesiología, Guillermo Ruiz Encina, quien no pudo concurrir a este reconocimiento.

## Breves noticiosas del San Martín

### IAAS realizó inducción a nuevos funcionarios



A inicios de mes nuestra Unidad de Infecciones Asociadas a la Atención en Salud, IAAS, realizó una inducción sobre IAAS, Epidemiología y medidas de prevención y control a nuevos trabajadores, alumnos de pre grado de carreras de salud que se integraron a nuestro recinto en el ámbito asistencial docente, a algunos de los nuevos médicos especialistas arribados a nuestro establecimiento, y personal de nuestro Servicio de Cirugía.

Cabe señalar que ésta es una actividad paralela a la que esta misma Unidad desempeña en la inducción colectiva que se realiza semestralmente en el establecimiento, y permite profundizar en estas importantes materias al personal clínico que se suma a nuestra labor asistencial. Así, materias como las enfermedades de notificación obligatoria y otros temas de interés fueron abordados por los relatores Ana María Muñoz y Juan Carlos Pastenes.

### Jardín Infantil tuvo entretenidas visitas este mes

Entretenidas visitas tuvieron durante este mes los párvulos y tías del Jardín Infantil "Los Enanitos" de nuestro Hospital, pues en su afán de dar a conocer a los pre escolares la importancia de algunos servicios que prestan instituciones a la comunidad, fue que invitaron a Bomberos y Carabineros.

Así, el pasado viernes 6 se concretó la visita de un carro de la Primera Compañía de Bomberos de Quillota, el cual fue mostrado por los propios voluntarios a los párvulos y tías. En tanto, el martes 17 se concretó la visita de Carabineros con sus perros, causando sensación entre los niños y tías del recinto, con lo cual los párvulos aprendieron más acerca del importante trabajo de ambas entidades.



## Director se despidió de la comunidad funcionaria



La mañana del pasado viernes 20 se dilucidó el futuro del, hasta entonces, Director de nuestro Hospital, Ramón Galleguillos Olivares, quien convocó a una Asamblea Abierta para despedirse de toda la comunidad funcionaria. Esta actividad se realizó luego de confirmarse que tras su feriado legal, el ingeniero comercial que asumió la conducción de nuestro Hospital en octubre del año 2016, no retornaría a este establecimiento.



Así, a través de una breve y sencilla actividad realizada en el patio techado de nuestro Jardín Infantil la saliente autoridad agradeció por todo el apoyo brindado a su gestión, la que destacó por los logros alcanzados en diversas materias del ámbito clínico asistencial, pero también en áreas de la Calidad de Vida de los Funcionarios, la que fue uno de los baluartes de su gestión durante el año y medio que condujo los destinos de nuestra institución, período en que recibimos loas del SSVQ y del mismo Minsal.



La actividad concluyó con los funcionarios y representantes de las fuerzas vivas del Hospital saludando y agradeciendo al saliente Director, al paso que se anunciaba que el doctor Darwin Letelier Escobar asumiría la Dirección de manera subrogante en espera de la realización de un Concurso por Alta Dirección Pública.

### Arribaron 12 nuevos especialistas a nuestro Hospital



Un total de 27 nuevos médicos reforzarán la red asistencial de las provincias de Quillota y Petorca en beneficio de los habitantes de este territorio que comprende 10 comunas de la zona. De ellos son 15 médicos en Etapa de Destinación y Formación (EDF) que irán a potenciar el trabajo desplegado en hospitales de baja complejidad de la zona y dispositivos pertenecientes a la red de Atención Primaria en Salud; mientras que los otros 12 son médicos en etapa del Período Asistencial Obligatorio (PAO), por lo cual deben devolver su beca como especialistas en nuestro Hospital.



Todos estos facultativos fueron recibidos en una reunión de bienvenida e información en que los nuevos médicos conocieron la historia, funcionamiento, producción y proyectos hospitalarios del San Martín y la red biprovincial. Tras esta reunión, se realizó un recorrido por los diversos servicios clínicos de manera de ir interiorizándose acerca de cómo funciona el sistema hospitalario y la relación con los hospitales de baja complejidad de la zona y la APS, tarea fundamental para su desempeño futuro, al que se incorporaron de inmediato durante el transcurso de este mes.



Así, brindamos una cordial bienvenida a estos 12 nuevos facultativos que se suman a nuestra institución.

## Casi 120 alumnos del IRA cumplieron sus pasantías de servicio

Desde el lunes 2 y hasta el viernes 27 de este mes permanecieron en nuestro recinto un total de 117 alumnos del Instituto Rafael Ariztía, IRA, de esta ciudad. Los jóvenes cumplieron por grupos las 22<sup>o</sup> temporada de las Pasantías de Servicio que han enlazado a ambas instituciones a través del voluntariado de los alumnos maristas en nuestro Hospital.

Como es habitual, los estudiantes de los 4 cuartos medios del IRA se repartieron por cursos en áreas tradicionales como los diversos servicios clínicos y Urgencia, Kinesiología, Jardín Infantil, Recepción, Participación Social, Alimentación, Laboratorio, Unidad de Procedimientos Médicos y OIRS, entre otros; incorporándose esta vez áreas como la Sala Médico Quirúrgico, Informática, Oficina de Partes, Archivo y Recaudación.

Recordemos que estas Pasantías de Servicio nacen de la necesidad de vincular a nuestro recinto asistencial con su entorno e instituciones de la ciudad, por lo que la actividad es coordinada desde la Unidad de Participación Social, mientras que los alumnos conocen la realidad de nuestro establecimiento ofreciendo su trabajo voluntario durante una semana en la que apoyan la labor clínico asistencial o de unidades administrativas.



## Variadas actividades de Puesta en Marcha durante abril

Variado e intenso ha sido el trabajo durante el mes que finaliza para los integrantes de nuestra Unidad de Puesta en Marcha, quienes iniciaron sus labores del mes con reuniones, los días 3, 10, 17 y 23 de este mes, con diversos referentes hospitalarios de manera de validar las planillas de los equipos médicos de los que constará nuestro futuro Hospital Biprovincial Quillota Petorca.



Además, el pasado jueves 5 se realizó una primera reunión con parte del equipo de Comunicaciones de la red SSVQ de manera de ir delineando lo que será el Plan Comunicacional que se requerirá para ir, desde ya, transmitiendo información a nuestros funcionarios y a la comunidad acerca de los avances de este mega obra de salud, la cartera de prestaciones, plazos, características, entre otro datos de interés para los público objetivos.



Asimismo, la mañana del pasado viernes 6 el equipo de Puesta en Marcha, en compañía de nuestro Director, se constituyó en los terrenos sobre los cuales se está edificando la obra que ya supera el 14% de avance. En la oportunidad el equipo de profesionales pudo verificar en terreno la rapidez con que se han desarrollado los trabajos, cumpliendo con ello el cronograma de trabajo.



## Gremios se impusieron de novedades del Hospital Biprovincial

Con presencia de los dirigentes de la Fenats, la Fenpruss, la AMFU y de los honorarios de nuestro Hospital se realizó el pasado viernes 13 la primera reunión del equipo de Puesta en Marcha con los representantes de nuestros trabajadores. Esta instancia tuvo por objeto que los dirigentes gremiales conocieran las características, los avances y proyecciones que posee esta mega obra de salud que debiese estar finalizada el año 2020.

Por ello la doctora Rosemarie Aravena entregó una presentación del proyecto y del trabajo desplegado hasta ahora por Puesta en Marcha, enfatizando la necesidad de que éste sea un proceso participativo, invitando a los gremios a sumarse al trabajo que resta y que los dirigentes bajen la información a sus bases. El Subdirector de Operaciones, Felipe Zúñiga, en tanto, les hizo un recorrido virtual por la futura estructura de salud.

Así, temas como los casilleros, los vestidores, el reloj control, las salas de estar, las áreas de descanso, estacionamientos, Club Escolar, alarmas de pánico y la conformación de una Comisión de Ambiente Laboral, entre otros, son temas en los que los gremios fueron invitados a participar y trabajar para llegar de la mejor forma a las nuevas dependencias.



## Tuvimos visita del nuevo Director (S) de nuestra red SSVQ

El lunes 9 del mes en curso visitó nuestro Hospital el Director (S) de nuestro Servicio de Salud, el doctor Leonardo Reyes, quien llegó a nuestro establecimiento con parte de su equipo directivo de manera de interiorizarse acerca de la marcha de nuestro establecimiento en el marco de diversas visitas a hospitales de la red que ha efectuado la autoridad.

En la ocasión, recibió al Director del SSVQ nuestro equipo directivo en un encuentro en que se le dieron a conocer datos de producción así como resultados de las metas comprometidas durante el 2017. Acto seguido, la autoridad del SSVQ entregó sus lineamientos generales, en donde el foco está en resolver las listas de espera, y una mejor utilización de nuestros recursos como camas, personal y equipamiento en general.

Esta primera visita finalizó con una visita a diversos servicios clínicos y unidades del establecimiento, en donde el ex Director del Hospital Gustavo Fricke, quien hace escasas semanas asumiera la conducción del SSVQ, visitó nuestras dependencias y se llevó una impresión de lo que es el Hospital San Martín de Quillota. De esta manera, nuestro Hospital recibió esta primera visita de la nueva autoridad de nuestra red SSVQ.



## Validación planillas de equipamientos del Biprovincial



**Síguenos y contáctanos en**



Facebook:  
[hospitalsanmartinssvq](#)



Twitter:  
[HSMQ-SSVQ](#)



Web:  
[www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)



E Mail:  
[Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)

## Director (S) SSVQ visitó nuestro establecimiento



**Síguenos y contáctanos en**



Facebook:  
[hospitalsanmartinssvq](https://www.facebook.com/hospitalsanmartinssvq)



Twitter:  
[HSMQ-SSVQ](https://twitter.com/HSMQ-SSVQ)



Web:  
[www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)



E Mail:  
[Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)

## Jardín Infantil fue visitado por Bomberos y Carabineros



**Síguenos y contáctanos en**

-  Facebook: [hospitalsanmartinssvq](https://www.facebook.com/hospitalsanmartinssvq)
-  Twitter: [HSMQ-SSVQ](https://twitter.com/HSMQ-SSVQ)
-  Web: [www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)
-  E Mail: [Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)

## Alumnos del IRA nos acompañaron durante todo abril



**Síguenos y contáctanos en**

-  Facebook: [hospitalsanmartinssvq](#)
-  Twitter: [HSMQ-SSVQ](#)
-  Web: [www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)
-  E Mail: [Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)

## Exitosa Feria de Emprendimiento NANEAS



**Síguenos y contáctanos en**

-  Facebook: [hospitalsanmartinssvq](https://www.facebook.com/hospitalsanmartinssvq)
-  Twitter: [HSMQ-SSVQ](https://twitter.com/HSMQ-SSVQ)
-  Web: [www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)
-  E Mail: [Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)

## Celebramos el Día de la Salud y Seguridad en el Trabajo



**Síguenos y contáctanos en**



Facebook:  
[hospitalsanmartinssvq](https://www.facebook.com/hospitalsanmartinssvq)



Twitter:  
[HSMQ-SSVQ](https://twitter.com/HSMQ-SSVQ)



Web:  
[www.hsmq.cl](http://www.hsmq.cl)



E Mail:  
[Informaciones.hsmq@gmail.com](mailto:Informaciones.hsmq@gmail.com)